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ДЕТСТВО С БОГОМГОТОВ ДЛЯ ГОСПОДА

Шестеро молодых людей присоединились
к адвентистской церкви в молдове



верьте пророкам еГо

Прикосновение
	 	 	 	 	 	с	верой	

«Услышав об Иисусе, 
подошла сзади в народе и 

прикоснулась к одежде Его, 
ибо говорила: если хотя к 

одежде Его прикоснусь, то 
выздоровею»

(Мк. 5:27, 28).



верьте пророкам еГо

Когда Иисус возвратился из страны Гергесинской на 
западный берег, здесь уже собралось множество людей, 
радостно приветствовавших Его. Какое-то время Он провел с 
ними, наставляя и исцеляя, а затем отправился в дом Левия 
Матфея, чтобы встретиться с мытарями. И тут Его нашел 
Иаир, начальник синагоги. 

Этот иудейский старейшина пришел к Иисусу в большой 
печали и, припав к Его ногам, воскликнул: “Дочь моя при 
смерти; приди и возложи на нее руки, чтобы она выздоровела 
и осталась жива”. 

Иисус немедленно отправился с начальником синагоги 
в его дом. Хотя ученики были частыми свидетелями 
Его дел милосердия, они удивились, что Он согласился 
выполнить просьбу надменного раввина; тем не менее они 
последовали за своим Учителем, и весь народ тоже пошел 
за Ним с радостью и надеждой. 

Дом начальника синагоги был недалеко, но Иисус и Его 
спутники, теснимые толпой, шли медленно. Взволнованного 
отца терзала эта медлительность, но Иисус, жалея народ, то 
и дело останавливался, чтобы облегчить страдания людей 
или утешить огорченных. 

Они были еще в пути, когда сквозь толпу протиснулся 
посланник и сообщил Иаиру, что его дочь умерла и что он 
не должен больше утруждать Учителя. Услышав это, Иисус 
сказал: “Не бойся, только веруй, и спасена будет”. 

Иаир ближе подошел к Христу, и они вместе поспешили 
к нему домой. Когда пришли, нанятые плакальщики уже 
оглашали дом Иаира своими причитаниями, печально 
играли флейтисты. Мятущиеся люди удручали Иисуса. Он 
попытался заставить их замолчать, сказав: “Что смущаетесь 
и плачете? Девица не умерла, но спит”. Слова Незнакомца 
вызывали возмущение: ведь все видели, что дочь Иаира 
умерла. Люди насмехались над Ним. Приказав всем выйти 
из дому, Иисус взял с Собой отца и мать девицы и троих 
учеников: Петра, Иакова и Иоанна и вместе с ними вошел 
в комнату, где лежала покойница, приблизился к постели 

и, взяв умершую за руку, мягко, на языке, 
принятом в этом доме, произнес: “Девица, тебе 
говорю, встань”. 

И тут же трепет прошел по телу лежащей 
недвижимо. Жизнь начала пульсировать 
в ней, а на устах появилась улыбка, глаза 

широко раскрылись, как будто девица проснулась, и с 
удивлением смотрели на окружающих. Она встала, и 
родители, заключив ее в объятия, плакали от радости. 

На пути в дом начальника синагоги Иисус встретил 
в толпе бедную женщину — двенадцать лет она 
страдала от болезни, превратившей ее жизнь в тяжелое 
бремя. Все свои средства она издержала на врачей и 
лекарства, но ее болезнь была объявлена неизлечимой. 
Надежда ожила, когда она услышала об исцелении, 
совершенном Христом. Женщина была уверена: если ей 
удастся только подойти к Нему, она исцелится. Страдая 
и изнемогая, она пришла на берег моря, где Он учил, и 
пыталась протиснуться к Нему сквозь толпу, но все было 
напрасно. Затем она следовала за Иисусом от дома 
Левия Матфея, но по-прежнему не могла приблизиться 
к Нему. Она уже пришла в отчаяние, когда Иисус, 
пробираясь через толпу, оказался близ того места, где 
она стояла. 

Вот она — благоприятная возможность! Великий 
Врач рядом, но среди всеобщего смятения нельзя было 
поговорить с Ним или подойти к Нему поближе. Боясь 
упустить единственную возможность исцелиться, она 
устремилась вперед, твердя: “Если хотя к одежде Его 
прикоснусь, то выздоровею”. Когда Иисус проходил 
мимо, она бросилась вперед и успела коснуться только 
края Его одежды. И в тот же миг почувствовала, что 
исцелилась. В этом единственном прикосновении 
сосредоточилась вся ее вера, и в одно мгновение боль 
ее и немощь сменилась бодростью и совершенным 
здоровьем. 

С сердцем, переполненным благодарностью, 
она попыталась выбраться из толпы, но неожиданно 
Иисус остановился, и вместе с Ним замерла вся толпа. 
Он обернулся и спросил: “Кто прикоснулся ко Мне?” 
Слова Его отчетливо прозвучали в шуме толпы. На 
Него посмотрели с удивлением. Люди теснили и даже 
грубо толкали Его со всех сторон, и этот вопрос казался 
странным. 

 Э. Уайт.  Желание веков,
 гл. 36,37



ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО
ежедневный план чтения Библии

 и трудов духа пророчества

 И ю н ь

Э. Уайт, Желание веков, 
36-37 гл.

  9 июня - Иоил.    2

10 июня - Иоил.    3

11 июня - Амос     1

12 июня - Амос     2

13 июня - Амос     3

14 июня - Амос     4

15 июня - Амос     5

 Вс.  Пн.   Вт.   Ср.  Чт.  Пт.  Сб.

       1

 2      3       4       5     6      7      8
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«победа — это временное явление, 
но познание Бога — это вечность»                              

дэвид нил, служба новостей трансъевропейского дивизиона.

международные новости

Финал конкурса на знание БиБлии 
соБрал в нидерландах несколько сотен 
участников из разных стран

Мы находимся в Схидаме, недалеко от Роттердама, 
Нидерланды, в теплую весеннюю субботу. 
Международная группа из 925 следопытов и 850 
искателей приключений из многих европейских стран 
давно ждала этого дня — потому что они готовились 
к нему!

Сегодня в большом спортивном зале они пройдут 
тестирование на предмет того, как много они знают 
о первых шести главах книги Иисуса Навина и первых 
пяти главах Книги Судей. Искатели приключений на 
утреннем занятии ответят на 44 вопроса по более 
узким темам двух книг, а следопыты на дневном 
занятии ответят на 90 вопросов.

Успешно завершив свои национальные заезды, 
они теперь имеют привилегию и радость отправиться 
в Нидерланды на финал конкурса библейского опыта 
Трансъевропейского дивизиона. 

Время тестирования
Время тестирования – сложный процесс для 

международного мероприятия. В составе 64 команд 
следопытов и 47 – искателей приключений. Судьи 
сидят за компьютерами, а на мониторах отображаются 
вопросы, требующие перевода для каждой 
национальной группы, не говорящей по-английски 
(румынской, украинской, польской, хорватской, 
бельгийской и голландской). Несколько национальных 
групп, которые не смогли приехать в Нидерланды, 
участвуют онлайн.

Награды имеют значение
Согласно традиции, библейский опыт является 

главной ценностью, которая превалирует над 
духом соперничества, но понятно, что для детей и 
подростков соревнование является мотивирующим 
фактором. Его следует проводить в атмосфере радости 
и дружбы. Каждая команда получает первое, второе 
или третье место. В этом году Osprey-Diadem, команда 
следопытов Конференции Британского союза из 
Лондонской Филиппинской международной церкви, 
заняла первое место со 100% результатом!

Размышляя о событиях этого дня, президент 
Трансъевропейского дивизиона Дэниел Дуда 
прокомментировал: 

— Людям полезно собраться вместе на пятом по 
счету и самом масштабном на сегодняшний день 
библейском мероприятии, и приятно видеть, что 
ценность этого мероприятия возрастает. Так приятно 
видеть команды из нашего дивизиона, а также из 
Кении, Румынии, Украины и Бельгии.

Размышляя о его непреходящей ценности, Дуда 
сказал:

— Библейский опыт помогает детям и подросткам 
расти и укреплять свою веру, потому что они изучают 
Библию, видят картину в целом, видят трудности, 
которые они разделяют друг с другом, и это помогает 
им понять, что в жизни есть нечто большее, чем то, что 
они переживают.

Кэнди Лэйсон, заместитель казначея Трансъевропейского 
дивизиона, присутствовавшая на мероприятии в качестве 
члена команды организаторов, была «по-настоящему 
впечатлена организацией голландской команды во главе с 
Айшей Мануэлой-Мартейн». 

— Викторина проходила в атмосфере восхваления и 
поклонения под руководством великолепной музыкальной 
команды, и мне понравилась созданная атмосфера, — сказал 
Лэйсон.

Лэйсон также является матерью двух участников команды-
победительницы и уверена, что библейский опыт помогает 
следопытам и искателям приключений полюбить изучение 
Библии.

Для этого нужна команда
Кевин Джонс, руководивший мероприятиями этого дня 

от имени Трансъевропейского дивизиона, был в восторге от 
того, что произошло: 

— Было замечательно видеть, что так много детей приняли 
участие в библейских мероприятиях следопытов и искателей 
приключений. Это самый высокий показатель участия в 
Трансъевропейском дивизионе с тех пор, как в нем приняло 
участие подразделение, и это свидетельствует о том влиянии, 
которое эта программа оказывает на искателей приключений 
и следопытов. Это не соревнование, и это больше, чем просто 
проверка, потому что это укрепляет умы наших детей словом 
Божьим.

— Но самым полезным элементом программы для меня, — 
заключил Джонс, — является то, что я вижу, как 18 следопытов 
откликнулись на призыв ко крещению, присоединившись 
к еще 73 следопытам, которые откликнулись на призыв во 
время тестирования. Теперь задача руководителей местных 
клубов — работать с этими ребятами и привести их к общению 
с Иисусом. В этом и заключается главная цель 
библейского курса «Первопроходец».

Фото: Дэвид НИЛ. 
Оригинальная версия этой истории

 была опубликована tedNEWS



жизнь посвящаю тебе

В будущее с надеждой смотрят 
крещенные после еВангельской 
программы В ноВокузнецке

Пастор, проводивший программу, Владимир 
Николаевич Пономарев, на протяжении всех 
встреч указывал собравшимся на Христа, как на 
Единственную надежду, на которую всецело может 
положиться человек.  

В результате этих встреч три драгоценные 
души приняли решение посвятить себя и жизнь 
Богу, заключить с Ним завет посредством водного 
крещения.   

1 июня на субботнем богослужении состоялся 
торжественный обряд крещения. 

Отдел информации 
Центрально-Сибирской Миссии

С 12 апреля по 26 мая во второй общине г. Новокузнецка, при 
поддержке Адвентистского Всемирного Радио (AWR), проходила 
евангельская программа «В будущее с надеждой».  



жизнь посвящаю тебе

Шестеро молодых людей 
присоединились к адвентистской 
церкви в молдове

День 25 мая был долгожданным для членов общины адвентистов 
в с. Ивановка-Ноуэ. В атмосфере праздника произошло особенное 
событие: шестеро молодых людей заключили завет с Богом и 
посвятили Ему свою жизнь. Они вошли в воды крещения и приняли 
Иисуса Христа как своего личного Спасителя.

«итак, идите, научите все народы, крестя их 
во имя отца и сына и святого духа»

(мф. 28:19).

Перед обрядом крещения молодые 
люди произнесенными словами красиво 
исповедовали свою веру, которая побудила 
их заключить завет с Господом, ответив Богу 
решительное «Да». Согласившись следовать 
во всем за Иисусом Христом, они заявили о 
своей готовности к духовному путешествию 
в Царство Божье.

На мероприятии присутствовало много гостей из соседних 
адвентистских общин, а также друзья и знакомые верующих из 
других религиозных общин.

Это был праздник на Небесах и на Земле. Благодарение 
Господу за прекрасное решение этих молодых людей посвятить 
свою жизнь Богу!

Мариус СПРыНЧАНЭ, 
руководитель Отдела информации 

общины с. Ивановка-Ноуэ 



КаК прошел 30-летний юбилей Второй 
адВентистсКой общины Волгограда

В далёком 1994 году на территории Красноармейского 
района, расположенного отдалённо на юге города, 
пастор Вениамин Кучерявенко провёл евангельскую 
программу, которая завершилась крещением 29 
человек. Таким образом в Волгограде образовалась 
вторая по счёту община, которую ещё иногда называют 
Южная. Верующие, до этого ездившие через весь город 
на богослужение в первую и единственную в Волгограде 
церковь, образовали костяк новой общины. 

За 30 лет в общине в разное время трудились 
шесть пасторов, каждый из которых внёс свою лепту в 
становление и развитие общины, наставляя и укрепляя 
народ Божий. Так, Вениамин Кучерявенко, став 
первым пастором, заложил основу, привив некогда 
мирским людям любовь к Богу и желание Ему служить. 
Владимир Поповичев подхватил этот вектор движения, 
организовав молодежное направление работы, выходы 
на природу, волонтёрскую деятельность и другие виды 
служения. Ивана Олейника называют пастор-строитель, 
в его бытность строился молитвенный дом. При Андрее 
Луте начал работать благотворительный проект для 
многодетных семей «Добрые руки». 

Начало служения нынешнего пастора Алексея 
Панкратова совпало с обретением самостоятельности 
Второй и Четвертой общин, которые долгое время 

проводили объединенные богослужения. 
Это дало стимул для возрождения и развития 
обеих церквей. 

На торжественном богослужении 
вспоминали периоды деятельности всех 
пасторов с показом фотографий. После 
каждого исторического блока ведущая 

просила встать тех, кто принял крещение во время 
служения названного пастора. Люди поднимались, 
с благодарностью вспоминая своих духовных 
наставников.

Отрадно, что многие первопроходцы живы и до сих 
пор активны в служении. Так, 81-летняя Анна Якушина 
не только помнит, как всё начиналось, но и сочинила к 
юбилею большое стихотворение. 

Юбилей – это праздник, на который приглашают 
гостей, чтобы разделить радость. Четвёртая община, 
несколько лет жившая неразрывно со Второй, пришла 
на праздник в полном составе. Юбиляров также 
поздравили представители от Первой и Центральной 
общин Волгограда, а также из Суровикино. 

Поздравления от администрации Волжского 
объединения и Западно-Российского союза общине 
передал Олег Харламов. 

В празднике принял участие представитель 
областной администрации – заведующий сектором 
по взаимодействию с религиозными объединениями 
Комитета по делам национальности и казачества 
Волгоградской области Юрий Федоренков. Он 
напомнил исторические моменты при создании 
общины, а также путь взаимодействия с церковью, 
начиная с 90-х годов и по сей день. 

Оксана КАРПУНИНА, 
руководитель Отдела СШ и 
личного служения общины.

Светлана ПАНКРАТОВА, 
жена пастора

юбилей церкви

18 мая Вторая адвентистская община Волгограда отметила юбилей. 
Вместе с гостями прихожане церкви вспоминали, как вел их Господь 
все эти годы, и просили благословения на будущее.



дом мой домом молитвы назовется

КаК прошел 30-летний юбилей Второй 
адВентистсКой общины Волгограда

Посвящение молитвенного дома 
в с. Порумбрей

1 июня для группы верующих из с. Порумбрей, являющейся 
частью адвентистской общины с. Мунтень, стало знаменательным 
днём. Состоялось посвящение молитвенного дома Церкви христиан 
адвентистов седьмого дня в селе Порумбрей Чимишлийского района 
Молдовы. 

Участниками мероприятия стали члены 
близлежащих общин, пасторы из Хынчештьского 
поля, а также руководство Униона Церквей Молдовы, 
которое внесло финансовый вклад для проведения 
евангельских программ в с. Порумбрей. На 
мероприятии присутствовали и жители села, включая 
примаря села Фауряну Юрия и секретаря консилиума 
Ингу Ботеа, которые выступили с поздравительной 
речью для местной общины.

 Мероприятие прошло в радостной духовной 
атмосфере, собрав около 250 человек. Праздник 
завершился общим братским обедом во дворе 
молитвенного дома. Угощение было приготовлено 
совместными усилиями сестер местной группы, 
общин Мунтены, Новая Ивановка, Гура Галбенэ и 
Липовены. 

Благодарим всех за участие и да будет прославлен 
Господь за такой благословенный праздник!

Сергей ГыСКЭ, 
пастор Церкви христиан адвентистов седьмого 

дня с. Мунтень 



ВОЗРОЖДАЯ ДУХОВНУЮ ЖИЗНЬ

Что сегодня важнее для современного человека 
в век скоростей и многозадачности? Жизнь задает 
очень жесткий бурный ритм. Все успеть… Ничего не 
забыть… Но подождите, где взять силы на все этого? 
Как можно сохранять свежесть в «жаркую пору»? Есть 
Источник живительной воды: «Жаждущие! идите все 
к водам; даже и вы, у которых нет серебра, идите, 
покупайте и ешьте; идите, покупайте без серебра и без 
платы» (Ис.55:1). Господь во все времена обращается к 
человеческому сердцу: «Остановитесь и познайте, что Я - 
Бог: буду превознесен в народах, превознесен на земле» 
(Пс.45:11). В современном мире особенно актуален этот 
призыв – ежедневно находить время для полноценного 
общения с Богом.

С 27 по 29 мая в Тюмени прошло обучение лидеров по 
инициативе Генеральной Конференции «Возвращение 
к алтарю», организованное Пасторской ассоциацией 
ЗСМ (Лукошко Леонид Леонидович) и Ассоциацией жен 

пасторов (Стефанив Евгения 
Михайловна). Ведущие 
обучающей программы прошли 
обучение в стенах ЗАУ, когда это 
обучение организовывало ЕАД. 
Теперь, как эстафетную палочку, 
они передали все материалы 
для каждой общины Западно-

Сибирской Миссии. Обучение было сосредоточено на 
практическом применении навыков изучения Библии 
в домашнем кругу и семейной молитвы. Три дня были 
наполнены общением. 

Следующим шагом будет реализация данной 
инициативы в каждой общине на территории Западной 
Сибири, и в нашем случае это – «до края земли». 
Каждый пастор уже наметил встречи по инициативе 
«Возвращение к алтарю» в своей церкви. Мы уверены, 
что вовлечение членов церкви и применение духовных 
принципов в повседневной жизни наполнит сердца 
глубоким опытом познания Господа, развитием 
духовной силы, будет способствовать укреплению 
христианских духовно-нравственных ценностей в 
каждом сердце, каждой семье и каждой общине.

Евгения СТЕФАНИВ, 
руководитель Ассоциации

 жен пасторов

В Тюмени прошло обучение лидероВ по 
инициаТиВе «ВозВращение к алТарю» 



семейные ценности

Добрые и весёлые куклы Матюша, Кот и Сова встречали 
участников и фотографировались с ними. Они собирали 
команды, выдавали путевые карты и отправляли на 
квест. На его этапах участники узнавали о восьми важных 
принципах семейных отношений: радость, вежливость, 
доброта, общение, духовность, прощение, уважение, 
здоровье – и что всех их объединяет любовь. После 
успешного прохождения квеста все участники получили 
воздушные шарики и яркие магниты с правилами семьи. 
Также все желающие смогли сфотографироваться на 
память в красивой фотозоне. 

Организаторы благодарят за помощь в 
организации программы благотворительный 
фонд «Новый Старт» и Департамент культуры 
г. Ярославля за содействие в предоставлении 
площадки. 

Елена ЖУРАВЛЕВА, 
Отдел информации общины

Участники квеста в Ярославле познакомились 
с небесными принципами 
      семейных отношений

25 мая в Ярославле, в День города, в Парке культуры и отдыха 
«Нефтяник» ярко и празднично прошёл квест «Счастливая семья» 
для детей и их родителей. 86 семей (130 мальчишек и девчонок, и 
99 взрослых) приняли в нем участие, а значит, узнали много нового, 
весело провели время и получили подарки.



семейные ценности

В ЖелезноВодске проВели 
программу для супруЖеских пар

В этот вечер для семейных пар были 
организованы увлекательные игры, звучало много 
пения. Для обсуждения были подготовлены 
несколько вопросов, например, предлагалось дать 
определение понятию «романтика». Каждой семье 
нужно было вспомнить самый романтический 
момент их совместной жизни. 

В завершении программы пастор Дмитрий 
Плугатарев сделал важные выводы об отношениях 
в семье и о романтике. 

Многие согласились с тем, что семейная жизнь 
похожа на цветок: если за ним ухаживать, он будет 
расти и источать приятный аромат, а если бросить 
на самотек – погибнет. Важно, увидев счастливую 
семью, не завидовать, так как, скорее всего, они прошли 
все те же трудности, что и окружающие, но не сдались. 
И стоит помнить – мы не знаем того, что будет завтра; 
наше дело – быть счастливыми сегодня!

Мероприятие прошло на одном дыхании, а супруги 
еще раз задумались о том, что хорошая семья не 

образуется сама собой, не достается даром. Она, как и 
любое творение, требует огромных неустанных усилий, 
внимания, умения, души и терпения. Тогда есть все 
шансы создать шедевр!

Марина ПЛУГАТАРЕВА,
Отдел информации Северо-Кавказской миссии

 

В приятной теплой обстановке за столами с угощениями, заботливо 
приготовленными сестрами, 11 мая в адвентистской общине г. 
Железноводска прошла семейная программа, на которой говорили 
о важности работы над отношениями в семье на протяжении всей 
жизни. 



ЗНАНИЕ – СИЛА

10 июня – День открытых Дверей 
     Заокского университета 
   на телеканале «наДежДа»

Друзья! Приглашаем вас на программу «День 
открытых дверей Заокского университета» на 
телеканале «Надежда». У вас будет уникальная 
возможность узнать из первых уст о новых 
образовательных программах, об условиях 
поступления, о преимуществах студенческой 
жизни в ЗАУ и задать свои вопросы.

В прямом эфире ожидаются:
• Борис Протасевич, ректор ЗАУ
• Антон Петрищев, проректор по учебной 

работе
• Кэмиль Ялышев, проректор по духовно-

воспитательной работе
• студент Заокского университета

Всё, что вы хотели знать о Заокском университете, но 
боялись спросить!

Трансляция 10 июня в 19:00 часов (время московское) 
на YouTube-каналах Заокского университета и телеканала 
«Надежда».

Чтобы сделать эфир более интересным для вас, мы решили 
провести небольшой онлайн-опрос. Всего 5 вопросов и 10 
минут вашего времени помогут нам в этом. 

Ссылка на опрос: 
 https://forms.yandex.ru/u/6656f44ff47e7308219ecbe8/

https://forms.yandex.ru/u/6656f44ff47e7308219ecbe8/%0D


В служении не быВает каникул

Во время урока субботней школы для всех 
пришедших детей был организован духовный 
квест с размышлениями, заданиями и наглядными 
примерами. Дети могли не только узнать что-то 
интересное и новое, но и попробовать некоторые 
вещи на практике.

Богослужение было открыто торжественным 
выходом двух детских клубов и исполнением гимна 
клуба «Следопыт». Все присутствующие могли не 
только услышать духовные гимны и стихотворения, 
рассказанные детьми, но и увидеть участие детей на 
протяжении всего хода утреннего богослужения. 

Также руководитель клуба «Искатели 
приключений» Светлана Градинар была посвящена 
пастором церкви Олегом Попескул в гиды клуба 
«Следопыт». Светлане повязали новый галстук с 
зелёной каёмкой как символ и атрибут её посвящения 
на служение детям и прославление Бога, и попросили 
в молитве благословение у Бога на её дальнейшее 
служение.

В это утро пастор Олег Попескул проповедовал о 
том, что Бог знает каждого ребенка и желает лично 
участвовать в жизни каждого не только на протяжении 
учебного года, но и во время летних каникул. Взрослые 
также могли услышать в слове наставления важные 
истины о любви Бога.

После проповеди ребята из детского отдела церкви 
прославили Бога своими выступлениями. В завершении 
служения пастор церкви, совместно с пресвитером, 
совершили особую молитву благословения за детей 
и взрослых, чтобы и во время летних каникул они не 
забывали о Боге, так как Он помнит о них всегда. 

В конце праздничной встречи каждый ребенок 
получил полезный и вкусный подарок, а также для 
ребят было организовано угощение.

Ирина ПОПЕСКУЛ, 
руководитель клуба «Следопыт» 

общины г. Тирасполь 

готов для господа

25 мая на утреннем субботнем богослужении в Доме молитвы 
адвентистов г. Тирасполь прошло служение, посвященное ребятам 
из детского отдела церкви, а также клубному служению местной 
общины. 



с любовью к людям

Благотворительная ярмарка в 
адвентистской оБщине города Балаково

Начало этого события было неприметным. Один 
раз в неделю наставники и родители следопытов 
клуба «Искра» собирались на молитвенные встречи в 
режиме онлайн. Молились о здоровье подростков, их 
любви к Иисусу, служении в церкви, а также о новых 
возможностях для служения клуба следопытов в городе. 
Эта возможность появилась, когда наставники клуба 
познакомились с благотворительной деятельностью 
группы поддержки «особого детства» под названием «Кот 
и Кит». Единомышленники объединились в эту группу, 
чтобы поддерживать семьи с детьми с ограниченными 
возможностями. На странице группы в социальных сетях 
есть информация об особенных детях и их семьях. Любой 
человек или организация могут воспользоваться этой 
информацией, чтобы помочь кому-то стать счастливее. 
Наставники следопытов так и сделали – посоветовавшись, 
решили познакомиться с Денисом и его семьёй и чем-то 
им помочь. 

      Знакомство наставников и следопытов с пятилетним 
Денисом, его мамой и старшей сестрой состоялось 17 
марта.  У малыша очень сложный диагноз – врожденный 
множественный артрогрипоз с кифосколиозом грудного 
отдела позвоночника и контрактурой верхних и нижних 
конечностей. Первой помощью этой семье от клуба 
были специальные средства личной гигиены и фрукты. 
Мама Дениса, задавая вопросы, узнала о клубе при 
адвентистской общине г. Балаково и согласилась на 
продолжение знакомства, поблагодарив за поддержку. 
Следопытам же стало известно, что мальчик периодически 
проходит обследования, консультации и лечение в Санкт-
Петербурге. Очередное обследование должно быть 
в июне этого года, и наставники с ребятами приняли 
решение помочь семье – собрать средства на дорогу до 
северной столицы. Да, но как? Дух Святой подсказал то, 
что хорошо получалось уже не один год – ярмарка-обед, 
но в изменённом варианте. Такого в церкви ещё не было 
– ярмарка кондитерских изделий: домашняя выпечка на 
вынос и чаепитие непосредственно в молитвенном доме 

в кругу друзей. 
      Подготовка сладкой ярмарки 

началась с объявления о ней в церкви. 
Наставники обратились к умелицам с 
просьбой испечь что-нибудь на продажу, 
а всех прихожан общины пригласили 
прийти и поучаствовать в дегустации и 
приобретении кондитерских изделий. В 
подготовке приняли участие и искатели 
приключений, которые активно помогали 
своим мамам на кухне, а также в украшении 
зала. Последние дни подготовки были 
горячими во всех смыслах этого слова. Но 
все жили в ожидании чего-то хорошего.

26 мая в городе Балаково Саратовской области при Доме 
молитвы Церкви христиан адвентистов седьмого дня прошла 
благотворительная акция «Акт доброй воли». Цель мероприятия 
– сбор средств на лечение мальчика с диагнозом «врожденный 
множественный артрогрипоз».

      Ярмарка проходила в радостной атмосфере 
с осознанием помощи семье Дениса. Старшие 
следопыты помогали покупателям выбрать и упаковать 
разнообразные изделия. Наставники следопытов 
постарались от души, чтобы каждый посетитель 
ярмарки нашёл для себя что-то вкусное и полезное. 
Во время ярмарки кто-то наслаждался вкусностями 
с чаем, другие просто общались, а кто-то проверял 
свои знания в настольных библейских играх, которые 
заинтересовали и подростков, и взрослых. Ярмарка 
заканчивалась, когда подъехал последний посетитель 
и выкупил всю оставшуюся продукцию, предложив 
разобрать её присутствующим. Как щедр Господь!

Подарки и благодарности. Каждому своё. Через три 
дня после ярмарки делегация от клуба следопытов 
посетила семью Дениса. Маме передали собранные 
средства, подарили книгу «Великая борьба» и 
детскую книжку. В ответ – благодарность за подарки 
и сожаление, что не смогли побывать на празднике. И 
особые слова благодарности директор клуба «Искра» 
Галина Морозова выразила Богу за появившуюся 
возможность послужить ребенку и его семье, а также 
церкви – за поддержку клуба в этом служении. «Ибо мы 
– Его творение, созданы во Христе Иисусе на добрые 
дела, которые Бог предназначил нам исполнять»(Еф. 
2:10) – пусть эти слова вдохновляют и дальше Божьих 
детей служить тем, кто нуждается в помощи.

     Надежда РЯЗАНОВА, 
Отдел информации общины г. Балаково



«Живущие по законам добра» – так называется 
статья, автором которой является Благотворительный 
центр «Радуга» из города Омска. Именно там в 
Международный день защиты детей состоялся 
благотворительный концерт, организованный 
общинами г. Омска с целью оказания помощи 
нуждающемуся в лечении мальчику. Очень приятно, 
когда наша церковь, участвуя в делах добра и 
милосердия, получает такие теплые отзывы. 

Статья полностью приводится ниже: 
1 июня в рамках фестиваля, приуроченного 

к Международному дню защиты детей, прошел 
благотворительный концерт в помощь Алеше Дзекун, 
организованный Церковью христиан адвентистов 
седьмого дня. 

Алеша страдает редким заболеванием, 
вызванным поломкой гена, — мышечной дистрофией 
Ульриха. Он нуждается в аппаратах RGO, иначе его 
руки снова начнут загибаться. Узнав историю Алеши, 
организаторы фестиваля решили протянуть ему руку 
помощи. 

с любовью к людям

Живущие по законам добра

На благотворительном концерте вся программа 
состояла из выступлений талантливых детей. Каждый из 
артистов настраивал гостей фестиваля на добрые дела, 
ведь каждая их песня была пропитана любовью ко всем 
людям. 

На благотворительном концерте была собрана 
колоссальная помощь для Алеши – 84 850 рублей. 
Благодаря этой сумме сбор для Алеши был закрыт! 

БЦ «Радуга» и семья Дзекун выражают огромную 
благодарность артистам благотворительного концерта и 
его организаторам, Галине Жариной и Церкви христиан 
адвентистов седьмого дня. Спасибо вам за помощь 
Алеше и поддержку деятельности «Радуги». 

Закончить хотелось бы притчей из Священного 
Писания: «Кто хочет иметь друзей, тот и сам должен 
быть дружелюбным» (Пр. 18:25).

Андрей КАЛАЧИН, 
руководитель Отдела информации ВРСМ

«болен был – и вы посетили меня…» 
мф. 25:36   



ДЕТСТВО С БОГОМ

18 мая в Нижнем Новгороде на богослужении в адвентистской 
общине «Нижняя» состоялось посвящение новых участников клуба 
«Искатели приключений». 

Нижегородские 
  искатели приключеНий 
      пополНили свои ряды

Клуб «Искатели приключений» во Всемирной церкви 
адвентистов седьмого дня существует уже 35 лет. А 
в общине «Нижняя» он работает с 2007 года. Здесь 
занимаются дети с 4 до 9 лет. Несколько раз в году 
проходит посвящение новых воспитанников в ряды 
клуба. 

Каждое посвящение — маленький праздник. Дети 
поют песни о Боге, участвуют в небольших постановках 
на духовные темы, читают стихи, а в конце посвящения 
служитель церкви молится о них. Директор клуба 
общины «Нижняя» Елена Смирнова обратилась к 
собравшимся: 

— Дети в таком возрасте очень любят приключения. 
Наша задача — помочь им в этих приключениях найти 
Бога, научить общаться с Ним. Наши ребята любят есть, 
бегать и прыгать, взбираться по канату, исследовать 
природу, делать поделки и, конечно, изучать Библию 
в игровой форме. Когда занимаешься с такими 
маленькими детьми, обязательно нужно учитывать 
их возрастные особенности и искать новые формы 
преподавания.

Общине показали видеоролик о жизни искателей. А 
жизнь эта очень разнообразна: есть в ней и походы, и 
чаепития, и экскурсии, много игр и, конечно, изучение 
Библии и разных специализаций по программе. 

— Мы узнаем много нового, ходим в спортзал, 
вместе обедаем, поем песни, здесь весело и интересно, 

мы получаем нашивки, делаем поделки; здесь — друзья 
и много развлечений! — так ребята рассказывают о 
занятиях клуба. 

Юные искатели исполнили гимн клуба «Мы с 
радостью вперед идем», рассказали наизусть закон 
клуба и произнесли торжественное обещание. Троим 
ребятам, вступившим в ряды клуба, руководитель 
клубного служения Волго-Вятского объединения 
Константин Степанов повязал бордовые галстуки. 
Пастор церкви Александр Синицын рассказал историю 
о детстве и отрочестве пророка Самуила и призвал 
ребят учиться слышать и понимать голос Бога.

Дети получили в подарок фломастеры и книги, а 
также блокноты читателя. По книге осенью планируется 
провести зачет. Следопытский клуб «Нижегородский 
олень» преподнес искателям в подарок торт и пожелали 
быть дружными, слушаться родителей и, когда придет 
время, стать следопытами. 

Ребята порадовали общину задорным пением. «Ты 
звездочку во мне зажег, для Бога я сияю!» — пелось в 
песне «Вселенная в горошек». «Горы не страшны, море 
обойдем, потому что мы с Богом идем» — это строчки 
из песни с движениями, которую ребята исполнили с 
особенным усердием. 

В июне у искателей приключений интересные планы 
— поездка на слет в Казань. 

Юлия СИНИЦыНА, 
Отдел информации 

ВВО



наставь юношу

Секреты воСпитания 
узнали учаСтники Семинара 
для родителей в краСноярСке

Одной из основных тем, затронутых на семинаре, была 
специфика подходов в воспитании мальчиков и девочек, 
которые имеют свои отличительные черты и потому 
требуют разного подхода со стороны взрослых. 

Спикер семинара, Наталья Голубева, также подчеркнула, 
что самым важным аспектом в воспитании детей является 
время, которое родители должны уделять своему ребенку.

Общение сопровождалось викторинами, 
интерактивными занятиями, музыкой и чаепитием. Во 
время семинара родители могли полностью погрузиться 
в информацию, так как для детей была организована 
игровая комната. В завершение встречи каждый участник 
получил приятный подарок. 

25 мая в Красноярске был организован семинар на тему 
«Особенности воспитания». Мероприятие собрало большое число 

родителей, желающих лучше понять особенности воспитания детей 
разного пола.

Вечер оставил яркие впечатления у всех 
участников и побудил многих задуматься о своем 
подходе к воспитанию детей. Важно помнить, 
что воспитание мальчиков и девочек – это не 
просто следование стандартам и шаблонам, а 
творческий процесс, требующий внимания, заботы 
и индивидуального подхода к каждому малышу. 

Отдел информации 
Восточно-Сибирской Миссии



с любовью к людям

Пикник в школе-интернате

Первая часть программы под названием 
«Мой путь» представляла собой веселую 
спортивную эстафету. Затем ребятам в 
интерактивной форме рассказали о вреде 
курения, а после участники встречи украшали 
пряники, отгадывали с закрытыми глазами 
названия продуктов питания и слушали 
библейскую историю.

Вторая часть – пикник во дворе школы. 
Волонтеры приготовили вкусное и 
разнообразное угощение. Надо сказать, в 
столовой интерната готовят очень хорошо, 
дети довольны. Но обед на природе, игры и 
общение с добрыми друзьями под открытым 
небом вызвал у ребят полный восторг. Во-
первых, это было необычно, во-вторых, очень 
вкусно, в-третьих, после обеда мальчишки и 
девчонки, сытые и довольные, отправились 
играть в футбол, бадминтон и просто 
пообщаться со своими гостями, по которым 
они, оказывается, очень соскучились.

Завершился пикник фотосессией с 
большим мягким добрым игрушечным 
мишкой.

Каждый хотел его обнять и поиграть с ним. 
На прощанье всей веселой компанией спели 
песню «Найди свой путь».

Благодарение Богу за эту замечательную 
встречу, хорошую погоду и возможность 
послужить детям, создать для них атмосферу 
тепла, дружбы, заботы и любви.

Елена КОПыЛОВА, 
община «Кунцево-Одинцово»

26 мая члены Кунцевской и Одинцовской общин, а также их друзья в 
очередной раз посетили школу-интернат во Владимирской области. 
Команда из 19 волонтеров подготовила для ребят познавательно-
развлекательную программу, чтобы вместе отпраздновать 
окончание учебного года. 



МУЗЫКА В СЛУЖЕНИИ

Детский фестиваль 
«Мы вМесте! Мы с БогоМ!»

В первый день фестиваля, который назывался «Мы 
вместе!», состоялся благотворительный концерт в 
помощь маленькому омичу Леше Дзекун, который 
страдает редким заболеванием – мышечная дистрофия 
Ульриха.

Узнав историю Алеши, организаторы мероприятия 
решили протянуть руку помощи и пригласить детей 
не просто приехать на фестиваль, где для них будет 
организована интересная программа, но послужить 
своими музыкальными номерами во благо ребенку, 
нуждающемуся в помощи и поддержке.

 1 и 2 июня в общине №2 г. Омска царила особая атмосфера. 
На фестиваль приехали ребята из разных городов Западно-
Сибирской Миссии.

Представитель благотворительного центра «Радуга», 
присутствовавшая на концерте, опубликовала на  
сайтах центра статью, где она назвала всех участников 
концерта «люди, живущими по законам добра», ведь 
каждый из артистов настраивал гостей фестиваля на 
добрые дела, пропитанные любовью к людям и Богу!

     Благодаря сумме, собранной на концерте, сбор для 
Алеши был закрыт, а все дети получили вдохновенный 
опыт служения людям своими талантами.

       «Пойдем вместе!» – так назывался второй этап 
фестиваля, где для ребят была предложена игра по 
книге Исход.

         Ребята совершили увлекательное путешествие 
с  заданиями в различных категориях, связанных как с 
темой исхода израильского народа, так и путешествий в 
целом. Игра сопровождалась музыкальными паузами, 
веселыми заданиями, играми, а «говорящая Библия» 
направляла внимание детей на правильные ответы. 
После подведения итогов все команды получили 
вымпелы, подарки и дипломы участников фестиваля.

    Фестиваль закончился, но сохранилось желание 
встречаться, изучать Слово Божье и служить людям. 
Ведь когда мы вместе и мы с Богом,  дружба и любовь 
не прекратятся!

Отдел информации Восточно-Сибирской Миссии



детство с богом

Богослужение в Днестровске 
      посвятили Детям

Прославление Бога в стихах и пении из уст детей звучало 
на праздничном богослужении в общине Днестровска 
в первую субботу лета. Также Церкви был представлен 
отчетный видеоролик о том служении, в котором ребята 
приняли участие в течение недели, посещая пожилых 
людей. Проповедь в этот день также была посвящена 
детям – служитель Церкви говорил о том, как взрослым 
лучше понимать детей. Завершающим моментом особого 
богослужения стала молитва благословения за всех 
собравшихся детей.

Анна БАЛАН,
руководитель Отдела информации 

Церкви АСД г. Днестровск

Детский фестиваль 
«Мы вМесте! Мы с БогоМ!»

1 июня в городе Днестровск, Молдова, прошло богослужение, в 
котором приняли участие юные искатели приключений из клуба 
«Самсон».



детство с богом

День наших Детей

С самого утра все юные участники клубов «Искатели 
приключений» и «Следопыт» пришли на богослужение 
в парадной форме, с галстуками и наградными лентами, 
в предвкушении праздника. Особенной благодарности 
был удостоен Господь и Творец, который благословил 
учащихся и помог им завершить учебный год. Директора 
и наставники клубов выдали своим подопечным нашивки 
за пройденные специализации, подарили памятные 
подарки, а также поблагодарили благодарственными 
письмами родителей за воспитание детей. В клуб с 
началом нового учебного года были приглашены дети, 
которые пока не вовлечены в это служение. И как пример 
для подражания для каждого ребенка и родителя пастор 
в проповеди рассказал историю 12-ти летнего Иисуса. 

После служения и небольшого совместного перекуса 
никто не торопился домой. На площадке перед Домом 
молитвы была организована акция, посвященная 
Всемирному дню отказа от табакокурения. Отрадно, что 
в акции принимали участие родители вместе со своими 
детьми. 

На первой станции на стендах были представлены 
рисунки детей из общины. Всем прохожим предлагалось 
проголосовать, приклеив на понравившиеся рисунки 
наклейки, которые выдавали помощники. 

На второй станции меняли сигареты на конфеты, а 
те, кто не курит, меняли плохое на хорошее. В подарок 
каждый получал красивый конверт под названием 
«Письмо от Бога». 

Также из тех сигарет, которые удалось обменять на 
конфеты, участникам акции был продемонстрирован 
механический курильщик. После такого «курения» на 
бумаге остается пятно от смолы от табачного дыма. 
Для детей это яркий наглядный пример вреда курения. 
Кроме того, каждому посетителю станции предлагали 
буклет «Как бросить курить». 

На третьей станции дарили шарики с пожеланиями, 
поздравляли детей с праздником, вручали детские 
миссионерские книги. 

Рядом на площадке дети с родителями играли в 
импровизированный ринг с надувными сигаретами. Во 
время этой игры дети еще раз убедились в том, что с 
вредной привычкой лучше «не заигрывать», иначе она 
тебя погубит. 

Прохожие по-разному реагировали на акцию. Кто-
то с интересом останавливался и проходил все станции. 
Другие спешили пройти мимо и отказывались от любого 
общения. 

Слава Господу за детей, за их посвящение и желание 
служить ближним! Благодарность родителям за 
духовное воспитание и личный пример! 

Сергей ЛОЗОВСКИй, 
пастор общины 

1 июня стал очень насыщенным днем для первой общины города 
Хабаровска. Для детей и подростков это особенное время – начало 
лета, окончание учебного года, в том числе и в клубном служении.



детство с богом

Поход объединил участников 
детских клубов общин тирасПоля

26 мая дети из церковных клубов адвентистских общин 
Тирасполя вместе со своими наставниками и родителями 
отправились в однодневный поход. Целью мероприятия 
стало применение на практике приобретенных в течение 
учебного года знаний. В походе приняли участие 20 человек.

Команда участников отправилась в красивое 
заповедное место под названием «Сосновый бор» в  25 
км от города. Объединившись в группы, все занялись 
обустройством лагеря. Одна группа готовила материалы 
для будущего костра и формировала место для лагеря, 
другая группа устанавливала палатки и тенты, третья 
обустраивала игровую зону, а четвертая группа готовила 
место для приема пищи. 

Младшие участники клубов помогали старшим 
ребятам в той или иной работе, одновременно с этим 
обучаясь и приобретая новые навыки – будь то установка 
палатки или приготовление пищи на костре. В этот раз в 
меню были: рисовая каша в казане, запеченные овощи и 
поджаренный хлеб. Все это, конечно, было приготовлено 
на костре. 

Командой наставников для ребят был организован 
конкурс, по завершении которого участники получили 
подарки. 

Во время общей трапезы пастор церкви Олег 
Попескул поблагодарил всех ребят, а также 
отметил работу директоров клубов, наставников и 
руководителя детского отдела, вручив им памятные и 
полезные подарки.

Для активности было большое разнообразие 
игр, в которые могли играть все желающие. Время, 
проведенное вместе, было временем полезным, 
вкусным, познавательным и приятным. Несмотря на то, 
что впереди лето – пора отдыха и отпусков, церковные 
клубы продолжают трудиться, производя подготовку к 
конгрессу, который состоится в июле 2024 года.

Отдел информации общины Тирасполь-1



МУЗЫКА В СЛУЖЕНИИ

Детский музыкальный фестиваль 
прошел в новой сынжерее

Играя на музыкальных инструментах, исполняя 
христианские гимны, каждый из юных участников 
фестиваля старался прославить Бога как Великого 
и Любящего Творца. Среди 72 участников было 20 
детей, которые играли на музыкальных инструментах, 
некоторые из них уже научились аккомпанировать и 
играть в составе инструментальных ансамблей. На этом 
фестивале шестеро детей были посвящены в юные 
музыканты. В прошлом году они только заявили о своей 
мечте учиться в музыкальной школе, а в этом впервые, 
преодолев волнение, участвовали на фестивале 

как настоящие музыканты. Радовало разнообразие 
звучащих инструментов — скрипки, фортепиано, гитара, 
аккордеон, колокольчики!

Программа завершилась призывом к детям 
учиться или продолжать приобретать навыки игры на 
музыкальных инструментах. Собравшиеся молились о 
том, чтобы каждый из 20 ответивших на призыв детей 
смог осуществить свою мечту — стать юным музыкантом.

Светлана БЕЛАЯ, 
руководитель детского отдела УЦМ

В субботу 25 мая дети из адвентистской церкви с. Флутора, 
Зарожаны, Сэрата Веке, Унгены, Бельцы и Григоровка объединились 
со своими сверстниками из Новой Сынжереи, чтобы принять участие 
в Детском музыкальном фестивале под названием «Всё дышащее 
да хвалит Господа! Аллилуйя».



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Здорово жить – Здорово!

В период с 11 утра до 3 часов дня все желающие 
взрослые, а также дети могли посетить локации 
выставки, на которых были представлены разные 
материалы и наглядные пособия. Каждый мог найти 
для себя что-то увлекательное и полезное. Для детей 
в этот период работал батут и детская зона, где ребята 
имели возможность поиграть, пока родители участвуют 
в выставке. 

На оздоровительном мероприятии были 
представлены такие стенды как «Питание», «Вода», 
«Отдых», «Эмоции», «Воздержание» и «Физические 
упражнения». На локации «Питание» люди могли 
собрать себе «полезную тарелку» из ингредиентов, 
представленных на столе. Также можно было узнать 
о пользе воды и необходимости употреблять ее в 
достаточном количестве для здоровья человека. На 
локации «Отдых» посетители, удобно расположившись 
в креслах, могли узнать о преимуществах регулярного 
отдыха. Локация «Эмоции» в этот раз была представлена 
необычно – каждый мог записать на бумаге свои 
отрицательные эмоции, положить листок в корзинку, а 

взамен взять листок бумаги со списком положительных 
эмоций. На станции «Воздержание» участники 
говорили о влиянии вредных привычек, зависимостей 
и приглашали людей воспользоваться программой 
«Дышите свободно». На локации «Физические 
упражнения» посетители могли заняться гимнастикой, 
скандинавской ходьбой, а также получить подарки.

Всем участникам Выставки здоровья была 
предоставлена возможность измерить артериальное 
давление, проверить уровень жира и определить вес, 
а после прохождения всей выставки каждый мог узнать 
свой биологический возраст.

В общей сложности было задействовано 35 
волонтёров, а саму выставку посетило более 60 
участников. Люди были очень доброжелательны и 
оставляли положительные комментарии в книге отзывов 
и предложений. Многие захотели узнать о правильном 
питании и здоровом образе жизни, для этого им было 
предложено побывать на кулинарном классе и клубе 
здоровья.

Валерий КАРТАВый, 
руководитель Отдела информации и медиаслужения 

общины г. Тирасполь

В воскресенье 2 июня в Тирасполе (Молдова) прошла Выставка 
здоровья, организованная общественной организацией 
«Экология души и тела» и силами волонтёров из местных общин 
Церкви христиан адвентистов седьмого дня.



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

10 тысяч шагов к жизни 
по курортной набережной геленджика

На мероприятии присутствовали представители 
администрации города, представители разных 
спортивных и оздоровительных клубов и жители 
города, среди которых было много семейных пар с 
детьми.

Начальник управления по физической культуре 
и спорту администрации муниципального 
образования город-курорт Геленджик Руслан 
Алиабасович Давлетукаев обратился к собравшимся 
с приветственным словом. 

Разминку перед выходом провел мастер спорта 
международного класса по тхэквондо, мастер спорта 
по кикбоксингу Александр Петров (чемпион Европы, 
чемпион мира по тхэквондо ИТФ и ГТФ, тренер 
спортивной школы «Старт» и президент Федерации 
тхэквондо г. Геленджика). 

В проведении акции также участвовала чемпион 
мира по зимнему плаванию, рекордсмен книги 
Гиннеса Ольга Голубева.

В целом участие в мероприятии приняло 150 
человек. Маршрут участников акции пролегал по 

В последнее воскресенье мая в Геленджике прошла акция «10 000 
шагов к жизни». 

самой красивой части набережной города Геленджика от 
Платановой аллеи до Поющего фонтана у отеля Метрополь 
и обратно, по окончании акции все вернулись на место 
старта, где среди участников были разыграны три книги о 
здоровом образе жизни.

Также тут развернулась Выставка здоровья, которую 
посетило порядка 280 человек. Люди могли узнать 
основные показатели состояния своего организма и 
получить рекомендации о том, как вести здоровый образ 
жизни. 

В процессе и по итогам мероприятия прозвучало много 
слов благодарности и положительных отзывов.

Особая благодарность за организацию и помощь 
в проведении такого прекрасного мероприятия 
руководителю Отдела здоровья Кубано-Черноморского 
объедения Светлане Лихникевич, братьям и сестрам из 
Геленджика, Краснодара, Анапы и Новороссийска. 

Алексей ТРАПЕЗНИКОВ, 
пастор, г. Геленджик 



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Квест 
«Дышите свобоДно» 
провели в Кинешме

Участники посетили четыре станции, где в 
интерактивной форме рассказали о негативном 
влиянии курения. Проведенный эксперимент 
показал, насколько сложно сосредоточиться 
на задании, если тебя отвлекают, также как 
и курильщику, которого постоянно отвлекает 
его плохая привычка. На станции «химик» 
рассказал о любопытных аспектах курения. В 
конце была смоделирована ситуация, когда 

25 мая в городском парке Кинешмы 
волонтёры благотворительного фонда 
«Новый старт», в числе которых 
прихожане Церкви христиан адвентистов 
седьмого дня совместно с клубом 
следопытов «Крылья» провели мини-
квест «Дышите свободно» в рамках 
Всемирного дня без табака. В квесте 
приняло участие свыше 120 горожан.

подростку предлагают закурить. Каждому участнику нужно было 
сформулировать три причины для отказа.

Участники квеста получили подарки у барабана беспроигрышной 
лотереи. Тем, кто хочет бросить курить, предоставили информацию 
о программе «Дышите свободно», которая помогла многим людям 
избавиться от вредной привычки. 

Александра Третьякова, Отдел информации общины г. Кинешма
Участники посетили четыре станции, где в интерактивной 

форме рассказали о негативном влиянии курения. Проведенный 
эксперимент показал, насколько сложно сосредоточиться на задании, 
если тебя отвлекают, также как и курильщику, которого постоянно 
отвлекает его плохая привычка. На станции «химик» рассказал 
о любопытных аспектах курения. В конце была смоделирована 
ситуация, когда подростку предлагают закурить. Каждому участнику 
нужно было сформулировать три причины для отказа.

Участники квеста получили подарки у барабана беспроигрышной 
лотереи. Тем, кто хочет бросить курить, предоставили информацию 
о программе «Дышите свободно», которая помогла многим людям 
избавиться от вредной привычки. 

Александра ТРЕТьЯКОВА, 
Отдел информации общины г. Кинешма



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Аллея оздоровительных Акций

Рассказывает руководитель Отдела здоровья ДВУЦ 
Алла Сокуренко:

– В Магадане погода учит нас перестраиваться и 
терпеливо принимать её капризы. Так получилось и в 
этот раз. Мы запланировали мероприятия на 31 мая – 
Всемирный день без табака, и 1 июня – День защиты 
детей. Но погода нашей местности позволила провести 
эти встречи только 2 июня,  зато как тепло и солнечно 
было в этот день! Мы разделились на две команды и 
расположились на одной из аллей городского парка. 
Часть команды проводила занятие по правополушарному 
рисованию для детей и их родителей. Многие родители 
уже знакомы с нашей мастерской, поэтому когда они 
узнали из анонса мероприятий, что мы снова в парке, 
то сразу шли к нам вместе с детьми. Было многолюдно, 
весело, интересно. Рисовали все – и дети, и родители, 
и молодые люди. Команда только успевала быстро 
перестраиваться, чтобы поменять материалы, т.к. за 
спинами в очереди стояли дети.

А рядом расположилась вторая команда, 
привлекающая внимание гуляющих по парку людей 
к вопросам, связанным с курением. Что нас удивило? 

Достаточно много отдыхающих девушек и юношей, 
а также людей более старшего возраста, не курят и 
имеют круг некурящих и любящих ЗОЖ друзей. Это 
нас порадовало, и мы предложили им поучаствовать 
в жизни желающих бросить курить: найти таких людей 
и пригласить их на онлайн-программу «Дышите 
свободно». Все брали брошюры и карточки с намерением  
передать знакомым. Основная масса людей охотно шли 
на контакт, отвечали на вопросы анкеты, благодарили за 
полезное и интересное содержание буклетов. Недалеко 
от тех, кто проводил опрос, мы расположили точку с 
механическим курильщиком, надувной сигаретой и 
мишенью сигареты, где желающие могли выразить 
свое отношение к вредной привычке курения. Много 
детей и подростков  наблюдали за механическим 
курильщиком и были удивлены появившейся смоле 
на картинке легких после «выкуренной» курильщиком 
одной сигареты. Посетители парка шли по аллее иногда 
потоком, иногда небольшими группками, и у нас было 
достаточно много возможностей дарить им радость и 
делиться с ними ценной информацией.

Отдел информации ДВУЦ                                                                                                    



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

ВыстаВку здороВья организоВали 
В детском саду магадана

Рассказывает Алла Сокуренко, директор Отдела 
здоровья ДВУЦ: 

– В среду 29 мая инициативная команда 
запланировала провести в одном из детских 
садов Магадана Выставку здоровья. Все вопросы 
с администрацией были решены, зал для 
проведения мероприятия был выделен. И вот, 
в 16 часов на мероприятие пришли дети из двух 
старших групп детского сада, и началась шумная, 
веселая, увлекательная карусель станций. 

Что нас удивило и обрадовало в этот раз? 
Милые, любопытные и очень внимательные дети. 
Нам было легко с ними работать и мы не заметили, 
как все подошло к концу время нашей встречи. На 
станции «Отдых» ребятам было весело рисовать и 
прыгать одновременно, дети все время повторяли 

слова «Это невозможно», и вместе мы 
пришли к выводу, как сложно делать много 
дел одновременно. С каким удовольствием 
солнечные лучики ловили микробов, 
летали мыльные пузыри, надувались 
шарики, звучали песни! 

На следующий день мы 
поинтересовались у работников детского 
сада о впечатлениях детей, и нам 
рассказали о том, как много было восторга, 
оказывается, ребята все время спрашивали 
о том, придем ли мы к ним еще раз. Все участники 
Выставки здоровья получили удовольствие от общения и 
полезного времяпровождения.

Отдел информации ДВУЦ



Программа «Дышите свобоДно» теПерь 
ДостуПна кажДому влаДельцу смартфона

Нынешний год объявлен годом волонтёра в  
СНГ, поэтому в проекте участвуют добровольцы 
из России, Белоруссии и Казахстана. В этот день во 
многих городах Содружества государств прошли 
антитабачные акции, во время которых прохожим 
раздавали буклеты  и визитки с информацией о 
программе и QR-кодом, открывающим доступ к 
онлайн занятиям программы «Дышите свободно».

Во время конференции президент Лиги здоровья 
нации академик РАН Лео Бокерия призвал поднять 
волну здорового образа жизни, которая бы никогда 
не прекращалась, и сделать решительный шаг к отказу 
от курения, вдохновляя собственным примером.

Представители системы здравоохранения 
отметили, что курение является одной из основных 
причин многих заболеваний и смертности. Они также 

призвали борьбу с курением и помощь желающим оставить 
эту вредную привычку сделать важным  приоритетом и 
ежедневной задачей, над которой необходимо работать 
совместно.

Программа «Дышите свободно» – ценный вклад в эту 
работу, она демонстрирует творческий подход в помощи 
тем людям, которые стремятся преодолеть зависимость 
от табака. Серия интерактивных встреч предлагает 
поддержку на пути к здоровью. Занятия проходят 
в удобное для каждого время, содержат важную, 
увлекательно изложенную информацию и задания, 
выполняя которые можно действительно расстаться с 
сигаретой и сформировать навыки здорового образа 
жизни.

Елена КОПыЛОВА, Москва

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

31 мая, во Всемирный день без табака, 
волонтеры фонда «Новый старт» 
приняли участие в видеоконференции 
«Россия без табака», организованной 
Лигой здоровья нации, с презентацией 
онлайн программы «Дышите свободно» 
– волонтёрский проект для каждого. 
Теперь человеку, желающему бросить 
курить, нужен только смартфон.



ЗНАНИЕ – СИЛА

Заокский университет 
открывает новую 
магистерскую  программу – 
«менеджмент»

Программа по профилю «Организация и управление 
предпринимательской деятельностью в экономике».

Форма обучения – заочная.
Срок обучения – 2,5 года.

Стоимость – 65.000 рублей в год.
Для абитуриентов 40+ скидка 20%

Все подробности на сайте заунивер.рф/management 

%D0%B7%D0%B0%D1%83%D0%BD%D0%B8%D0%B2%D0%B5%D1%80.%D1%80%D1%84/management%20


ЗНАНИЕ – СИЛА

Книги издательства
  «источниК жизни» 
    на праздниКе семьи

В начале июня сотрудники 
издательства «Источник жизни» 
побывали в Санкт-Петербурге, где 
проходил межконфессиональный 
праздник «Папа, мама, я — 
счастливая семья!»

Ну конечно же, наши сотрудники 
рассказывали посетителям 
праздника о книгах издательства. А помогал 
знакомить с книгами региональный представитель 
издательства Анатолий Еремеев.

Мы очень благодарны за знакомство с каждым 
человеком, который подошел к нашему стенду, 
листал книги и задавал вопросы. Надеемся, что 
жители северной столицы будут по нам скучать. 
Ведь это повод вернуться. 

Анна БЕЛАНОВИЧ



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

– Леонид Бернардович, расскажите о себе, о 
вашей семье. Где вы живете и трудитесь?

Родился я в Пермском крае, в г. Краснокамск, в 
семье служащего: мама – преподаватель, в течение 
всей жизни преподавала в педагогическом институте 
г. Перми. Она меня одна взращивала, воспитывала, 
наставляла. Я закончил политехнический институт, 
по образованию – инженер-механик, работал по 
специальности, в девяностые годы стал заниматься 
бизнесом, в 1985 году познакомился, а в 1986 году 
заключил брак с моей супругой Надеждой, и до 
сегодняшнего дня мы вместе. Трое детей: старший 
сын Иван – 38 лет, средняя дочь Анастасия – 35 лет 
и младшая дочь Анна – 20 лет. Наша дочь Анастасия 
занята в том же служении в Ставропольском крае 
– в адвентистском санатории «Вкус жизни». Анна 
закончила колледж и трудится вместе с нами.

Леонид Бернардович Истомин, руководитель Центра здоровья 
«Живой источник», Пермский край, д. Молоково. 

«Благодарен Богу, 
что он доверил мне так много»

Леонид истомин: 

– Расскажите о вашем пути к Богу? Как 
вы познакомились с Церковью адвентистов 
седьмого дня? Как произошло ваше обращение?

Мой путь к Богу был связан, как 
и у многих людей, с трудностями, 
которые я решить не мог. У меня 
были привычки, они мешали мне 
и моей семье жить счастливой и 
полноценной жизнью. Я посещал 
православную церковь, как все 
номинальные верующие, но это не 
решало проблем и не избавляло 
меня от моих привычек и грехов. И 
вот однажды подруга моей жены, 
посещавшая богослужения Церкви 
христиан адвентистов седьмого дня, 



пригласила в эту церковь мою 
супругу. Не очень я обрадовался 
этой идее и даже был против. Но 
Надя, моя жена, была неотступна 
и решила пойти. Глядя на нее и 
даже переживая за нее, я решил 
пойти вместе с ней. Это было в 
апреле 1994 года. Настала суббота, 
супруга собралась идти утром на 
служение, и я пошел вместе с ней. 
Мы пришли в большой зал Дворца 
культуры им. Ленина г. Перми. 
Там был полный зал собравшихся, 
много молодежи – и все имели Библии! Был 
урок Субботней школы. Мы слушали, но 
многое было не понятно. На вторую часть мы 
не остались. Дома мы мало разговаривали 
об этом. За обедом я сказал, что следующую 
субботу пойдем снова вместе. Так, с того дня, 
мы стали посещать адвентистскую церковь, 
и нам нравились эти собрания. Дома мы 
стали молиться и читать Библию. Прошло, 
наверное, месяца два, и я увидел, как Божья 
рука решила все мои проблемы и исправила, 
даровав мне свободу от ненужных привычек. 
25 сентября 1994 года мы с супругой 
заключили завет с Богом. Крестил нас пастор 
Балан Яков Петрович в реке Кама.

ЛЮДИ ЦЕРКВИ

– Леонид Бернардович, кто повлиял на ваше 
духовное становление и способствовал тому, что вы 
вышли на служение?

Пастор Яков Петрович был очень внимателен к 
членам церкви и, конечно, к нашей семье. Церковь 
была дружная в г. Пермь. Яков Петрович своей 
отзывчивостью и простотой в общении притягивал к 
себе. Он хорошо знал Библию, и это вызывало в моем 
сердце интерес к Священному Писанию. Он приглашал 
меня с собой на посещение членов церкви, когда 
я был дьяконом в церкви, доверял чтение Библии 
и учил проповедовать. Уже через два года церковь 
доверила мне ответственное служение в качестве 
пресвитера. Благодаря Господу и моему первому 
пастору, я продолжаю жить и служить в моей родной 
церкви г. Перми.
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Жизненный путь наш так пересекся, что пастор 
Балан нас привел к Богу, а теперь и наши дети – наша 
дочь Анастасия и его сын Даниил Балан – создали 
семью и трудятся вместе. У них сейчас пятеро детей!

– Расскажите, как Бог вел вас по жизни, открывая 
именно ваш путь служения?

У Бога всегда есть для нас особенный 
величественный план, который Он постепенно 
открывает для нас, и мы или можем принять его, 
или идти своим путем. Я не был исключением. То, 
что Бог открывает – оно становится для нас новым, 
неизведанным и не имеющим иногда ничего общего 
с нашим планом и опытом. Мы с Надеждой и нашими 
детьми посещали церковь и служили в ней. Я был 
пресвитером, Надежда – руководителем отдела 
следопытов. В рабочее время мы имели свое дело, 
наш бизнес был связан с производством мебели, всё 
шло хорошо. 

Однажды на одной братской встрече президент 
Уральской конференции Красильников Игорь 
Витальевич намекнул мне, что хорошо бы оставить 
всё и выйти на служение. Но мы с супругой не были 
готовы к этому. Время шло. А Бог желал использовать 
нас в Его деле не на 10, а на все 100%. 

– 

Каким же образом это произошло?
Через пару лет Бог решил показать, что 

на этой Земле всё не вечно, всё тленно, 
и что всё может быть потеряно в один 
миг. В то время у нас на предприятии 
начались разные проблемы, и в 
завершение всех испытаний на нашем 
мебельном производстве возник пожар. 
К счастью, он был вовремя потушен. Всё 
это побудило меня молиться. Обращаясь 
к Богу, я говорил о том, что не понимаю 
все происходящее, т.к. я служу в церкви, 
жертвую средства, веду христианскую 
жизнь и почему такое произошло?!

В тот день, когда я молился этой 
молитвой, с Кавказа мне позвонил 
президент Северо-Кавказской миссии 
Плахота Алексей Лукич. Не зная моего 
вопроса к Богу, он спросил: «Леонид, 
ты не устал еще так жить, больше 
служа миру?» Он пригласил нашу 
семью на пасторское служение. Нам с 
Надеждой стало ясно, что нужно сделать 
правильный решительный шаг – шаг 
веры. И мы откликнулись. Это был 2003 
год. Так началась наша новая жизнь, 
жизнь служения Богу.

– В каком городе вы начинали 
самостоятельное пасторское служение?

Три года мы служили в Пятигорске и 
затем, в силу семейных обстоятельств, 
вернулись на Урал. Когда мы служили 
на Кавказе, наши пути пересеклись со 
служением медиков-миссионеров. К 
нам в общину приехали сотрудники 
предприятия «Наш дом» из Новых 
Обиходов во главе с Анной Георгиевной 
Слепенчук. Нас вдохновили их 
презентации и опыты. Появилось 
желание узнать больше об адвентистском 
оздоровительном служении и даже 
создать у себя что-то подобное. Так мы 
«заболели» этой идеей.

Вернувшись на родной Урал, мы 
увидели, что подобная идея зреет также 
и в сердцах братьев и сестер Уральской 
конференции. В 2006 году президент 
конференции Головач Григорий 
Илларьевич, видя наше 
желание создать такое 
предприятие, отправил 
нас на конференцию – 
первое лагерное обучение 
в Новые Обиходы. Там 
мы получили от Господа 
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и от собратьев много благословений, и 
решение создать санаторий еще больше 
утвердилось в нас. Мы помолились, 
нашли место. В поисках его объехали 
не одну область на Урале. И вот в один 
прекрасный день после вечерней 
молитвы о том, чтобы Бог показал нам 
место, где должен быть наш санаторий, 
по поручению рано утром я должен был 
поехать в деревню Молоково, в 30 км 
от Перми. Мы уже там бывали ранее. 
Приехав туда, я ничего особенного не 
нашел, но, когда выезжал из деревни, 
остановил прохожего и спросил его о 
том, не знает ли он, кто тут что продает 
из недвижимости. Мы стояли напротив 
одного большого дома, и он указал на него, сказав, 
что хозяин хочет продать его. 

Утром в понедельник (осмотр был в пятницу) 
хозяин дома позвонил мне и назвал цену. Цена 
была в несколько раз ниже рыночной, и мы поняли, 
что это ответ от Бога. Все средства, которые у нас 
были от бизнеса мы решили вложить в это дело. 
Так, с 2006 года, началось развитие санаторного 
служения на Урале. 

– Леонид Бернардович, на сегодняшний день 
что из себя представляет ваш санаторий?

Сейчас мы имеем предприятие, состоящее из 
14-ти разных корпусов, в них есть кафе, гостиница, 
спортзал, бассейн, общежитие для сотрудников.

Наш санаторий принимает каждый месяц 
около 30 человек и 90% этих людей – не члены 
адвентистской церкви. Наша команда состоит из 
29 человек, каждый обладает Божьими дарами, 
и все они направлены на служение людям и 
проповедь Евангелия. 

Наш санаторий функционирует с 2009 года, 
уже 15 лет. За это время нас посетило более 5 
000 человек. Они узнали благую весть, узнали 
об адвентистах, некоторые из них посещают 
адвентистскую церковь, заключили завет с Богом 
и приняли крещение. 

– Как бы вы назвали служение, которым 
занимаетесь уже 15 лет, и что вас в нём 
вдохновляет?

Это служение – непосредственно евангельское. 
Каждый заезд мы видим 20 новых людей – в 
основном не членов церкви, они приезжают на 
оздоровление, но мы видим, как Бог касается их 
сердец, и на глазах происходят удивительные 
добрые перемены в их жизни. Они впервые 
покупают Библии, видят людей, которые служат им, 
делают им добро, становятся нашими друзьями. 
Некоторые приезжают по десять раз, они доверяют 
нам, им нравится находится в обществе верующих 
людей, в христианской атмосфере, и их путь к Богу 
еще продолжается. 

– Кто являются гостями вашего Центра 
здоровья?

Самые разные люди: приезжают судьи, 
сотрудники местной администрации и 
правоохранительных органов, педагоги, 
военнослужащие из офицеров Уральского 
военного округа и их жены, а также многие другие 
– они отдыхают, проходят оздоровительный курс, 
присутствуют на служении и с удовольствием 
находятся в христианской атмосфере.

Сегодня я вижу, насколько это служение является 
успешным в проповеди Евангелия. По примеру 

Иисуса, как Он исцелял и проповедовал, 
так и сегодня людям нужна практическая 
помощь, и через это служение сердца 
людей открываются для 
Христа.

Благодарен Богу, что 
Он доверил мне так 
много, и радуюсь, что 
могу вложить в Его дело 
хоть небольшую часть 
своей жизни и сил.



– Поделитесь опытом, когда вы ощущаете, что 
Бог особенно близок?

Бог близок! Как люди, мы оказываем влияние 
друг на друга, и это позволяет увидеть, кто мы 
есть, и кто есть Бог, и увидеть цель нашей жизни. 
Бог позволил нам расти – и в нашем предприятии, 
и в духовном росте. Близость Бога ощущается 
не на высоком подъеме, когда всего достиг, и 
все замечательно и хорошо, но близость Бога 
чувствительна и приятна, когда, будучи человеком 
ошибающимся, Бог Своей милостью касался меня 
и давал возможность идти дальше. Для меня это 
очень трепетно. Хочется всегда быть на высоте, 
но когда ты чувствуешь свою слабость в великой 
борьбе, то видишь, как Бог поддерживает тебя, 
восстанавливает и ведет дальше. Благодарю Бога 
за Его милость и хочется идти с Ним дальше.

– Леонид Бернардович, ваш любимый текст 
Библии, и почему?

Все это время Бог поддерживал и направлял 
нашу семью и наш коллектив, и я верю, что и 
дальше Он будет верен Своим Обетованиям. 

Одно из них: «Верьте Господу Богу 
вашему и будьте тверды, верьте 
пророкам Его и будет успех вам» (2 
Пар. 20:20). Бог дал успех в развитии 
этого служения, и в дальнейшем 
Он не оставит нас в этой великой 
борьбе.

Беседовала Елена КОТОВА, 
ответственный редактор 

журнала «Адвентистский вестник»
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Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные видео и проповеди. 
Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и Twitter, где мы публикуем новости и 
другую полезную информацию. Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте 
в курсе всех новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА 
О ЖИЗНИ ЦЕРКВИ И ЕЕ СЛУЖЕНИИ ОБЩЕСТВУ
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ДЕЛИСЬ НОВОСТЯМИ
С ДРУЗЬЯМИ!

БУДЬ В КУРСЕ СОБЫТИЙ

am.esd.adventist.org

ОСТАВЬ СВОЙ СЛЕД В ПРОДВИЖЕНИИ МИССИИ

ТВОЕЙ ЦЕРКВИ

ЧИТАЙ ЖУРНАЛ АДВЕНТИСТОВ
 ВСЕГО МИРА
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СДелай Свою 
Духовную жизнь богаЧе

https://www.youtube.com/esdadventistorg
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НОВЫЙ САЙТ, ПОСВЯЩЕННЫЙ ВОПРОСАМ 
БИБЛЕЙСКОГО КРЕАЦИОНИЗМА, 
НАЧАЛ СВОЮ РАБОТУ

Этот новый информационный ресурс предлагает любознательному 
читателю большой объем полезных научных материалов, посвященных 
вопросам Творения и происхождения жизни.

На сайте вы найдете все номера журнала «Сотворение: вопросы 
библейского креационизма», который представляет широкое 
разнообразие интересных фактов и новостей из мира науки, имеющих 
непосредственное отношение к сфере взаимодействия веры и науки.

https://sotvorenie.esd.adventist.org/

Алексей ПОПОВ,
главный редактор журнала 

«Сотворение: вопросы библейского креационизма»










